

Jahresbericht 2016

Das IFZ konnte im Jahr 2016 auf 19 Jahre erfolgreiche Tätigkeit zurückblicken. Nach dem Standortentscheid vom Vorjahr hat das Institut strategische Stossrichtungen für die Bewältigung der kommenden Herausforderungen formuliert: Es will in den nächsten drei Jahren am Standort Zug Schwung holen und seine Aktivitäten weiter ausbauen. Die Angebotsstrategie im Bachelor soll es erlauben, das bestehende Studierendenpotenzial zu halten und neue Potenziale zu erschliessen. Bereits ab Herbst 2017 sollen alle Bachelorstudierenden wählen können, ob sie Luzern oder Zug als primären Studienort haben möchten. Das IFZ will Synergien mit dem Departement Informatik nutzen und die Kommunikation im Hinblick auf die Standortverlegung im Sommer 2019 soll optimal ausgestaltet werden.

Wiederum wurden zahlreiche Veranstaltungen am IFZ durchgeführt, die alle gut besucht waren. Der Vorstand des Vereins IFZ ist einmal mehr von der grossen Zahl der Fachpublikationen, der hohen Medienpräsenz und der intensiven Vernetzung der IFZ-Mitarbeitenden mit der Wirtschaft beeindruckt.

Der Jahresevent des IFZ fand anlässlich der Jahresversammlung des Vereins IFZ am 6. Juni 2016 statt. Rund 120 Mitglieder und Gäste haben sich angemeldet. Der CEO von LEONTEQ, Jan Schoch, hielt ein Referat zum Thema «Reduzierte Fertigungstiefe in der Finanzindustrie – gestärkter Finanzplatz dank Netzwerkeffekten».

Das IFZ hat im Jahre 2016 weitere Akzente gesetzt: Der neue «CAS Digital Banking» war ausgebucht. Der «CAS Tax Compliance Management for Financial Institutions» wird im Januar 2017 erstmals starten. Zudem wurde ein neuer CAS Sustainable Investments ausgeschrieben. Nach der Gründung des Vereins SwissERM (2015) kam im Jahre 2016 der Verein NPO-Finanzforum dazu. Es wurden verschiedene Forschungsprojekte lanciert (u.a. Blockchain in der Abwicklung von OTC-Transaktionen, neue Liquiditätsvorschriften, Digitalisierung im Treuhandbereich) und es wurde die erste FinTech Konferenz durchgeführt.

Insgesamt haben 3'189 (VJ 3'055) Personen Lehrgänge, Seminare oder Konferenzen des IFZ besucht. Einmal mehr wurde damit die schweizweit führende Rolle des IFZ in der Finanzweiterbildung demonstriert. Weitere Informationen zu den Institutstätigkeiten finden sich auf (www.hslu.ch/ifz).

Der Verein IFZ zählte Ende 2016 total 792 Einzel- und Kollektivmitglieder (VJ 777):

– Kollektivmitglieder	31 (35)	– Alumni Mitglieder	440 (377)
– davon Gönner	9 (9)	– Fachräte	167 (159)
– Einzelmitglieder	27 (22)	– Studierende der MAS	127 (184)

Der Verein IFZ leistete im Berichtsjahr 2016 für das IFZ Aufwendungen in der Höhe von CHF 181'901.- (VJ 181'934.-). Erfreulicherweise hat das Institut auch dieses Jahr besser abgeschlossen als budgetiert. Deshalb konnte eine Rückerstattung von CHF 150'000.- (VJ 150'000.-) an den Verein geleistet werden. Die Rechnung des Vereins schliesst mit einem Mehraufwand von CHF 4'359.03 ab (VJ Mehrertrag von 1'714.-). Das Vereinsvermögen beträgt per Jahresende nach Verbuchung des Rechnungsergebnisses CHF 127'095.97 (VJ 131'455.-). Der Fonds IFZ blieb mit CHF 2'300'000.- auf Vorjahresniveau.

Ende 2016 hat Christoph Lengwiler bekannt gegeben, dass er Ende August 2017 nach 20 Jahren die Funktion des Institutsleiters abgeben und sich künftig auf seine Lehr- und Forschungstätigkeit konzentrieren möchte. Wir danken ihm schon jetzt herzlich für die grossartige Aufbauarbeit und die erfolgreiche Weiterentwicklung, welche er seit der Gründung des IFZ im Jahre 1997 geleistet hat. Für seine grossen Verdienste hat ihn der Vorstand am 20. März 2017 zum Ehrenmitglied ernannt.

Ich danke den Vorstandsmitgliedern, allen Mitarbeiterinnen und Mitarbeitern des IFZ, den Fachräten und externen Dozierenden sowie allen Personen, die zum Erfolg des IFZ beigetragen haben, für ihre Unterstützung.

Gerne schliesse ich in den Dank alle Vereinsmitglieder und Gönner ein, die uns mit ihrem Wohlwollen und ihren Beiträgen zur Arbeit für das IFZ motivieren.

Zug, 4. April 2017

Rolf Renz
Präsident

Adresse:

Verein IFZ Institut für Finanzdienstleistungen Zug

Grafenauweg 10
Postfach
6302 Zug

Telefon 041 757 67 67
Telefax 041 757 67 00
E-Mail ifz@hslu.ch
www.verein-ifz.ch